

LAS FRASES

Bruno Pardo
Secretario Asociación de Cueto
«Se dice que es de Cueto porque se celebra aquí, pero esta romería es para todos en Cantabria»

Gema Igual
Alcaldesa de Santander
«El Ayuntamiento siempre va a velar por los eventos que potencien el sentimiento regional»

Antonio Salgado
Vecino de Santander
«Creo que este tipo de celebraciones no se deberían perder en Cantabria»

Cristina Ballesteros
Vecina de Suances
«Antes siempre venía con la familia, pero los últimos años se cancelaba por el mal tiempo»

María Sanz
Turista madrileña
«Veníamos a ver el faro, pero al oír la música nos hemos acercado para ver que había»

Cabo Mayor resucita su romería regional

La artesanía y el folclore tradicional se instalaron ayer en la campa del faro ante centenares de personas

RODRIGO CAMPOS



La Asociación Sociocultural San Pablo de Cueto y el Ayuntamiento recuperan el festejo seis años después de la última edición

SANTANDER. En la cuesta de la avenida del faro coincidieron ayer, caminando o en coche, las personas que se dirigían al Sardinero o a la playa de Mataleñas, con los bañadores y sombrillas a cuestas, los que subían para contemplar las vistas desde Cabo Mayor y los que, después de seis años de espera, iban a disfrutar de la romería del Faro. Una jornada de celebración y exaltación de las tradiciones cántabras.

En la explanada se erigió un pequeño escenario por el que pasaron una veintena de solistas y agrupaciones folclóricas, con rabelistas, pandereteras, cantantes de tonada montañesa y coros durante todo el día, desde las 12.00 horas. Centenares de personas de todas las edades se congregaron delante del tablado, unos de pie y otros sentados en las sillas que se habían colocado en uno de los laterales. Una madre explicaba a sus hijos que lo que oían eran cantos montañeses y, las vestimentas que portaban los artistas, trajes típicos de la región.

Sobre el escenario el Coro Ronda Altamira, que agradeció un reconocimiento individual que acababan de recibir en forma de trofeo y que fueron recibiendo todos los participantes. Muchos de los asistentes conocían las canciones y acompañaron a los cantantes, otros como María Sanz, madrileña que visita Cantabria por primera vez, simplemente venían a ver el faro, pero al oír la música se acercaron «para ver que había». Comenta, además, que no conocía las tradiciones de aquí le han parecido «muy curiosas».

Antonio Salgado, un vecino de Santander que disfruta de la romería junto a su mujer y su hija, piensa que «este tipo de celebraciones no se deberían perder en Cantabria» y que «son una forma de mantener



la cultura popular entre todos los que somos de aquí».

Entre los puestos y casetas, la más concurrida fue la que ofrecía los primeros blancos y cervezas, sobre todo a la hora del aperitivo. Más adelante, tenderetes con productos de artesanía tradicional de Cantabria, que vendían desde zuecos, hasta colgantes o pequeñas figuras de montañeses y pasiegos. En esta zona el olor hacia evidente que uno podría hacerse con un buen queso artesano, pero no era el único manjar que se ofrecía, quesadas, sobaos pasiegos, panes o distintos embutidos también estaban al alcance de todos. Además, una furgoneta vendía helados, que se harían imprescindibles dadas las altas temperaturas que acompañarían durante toda la jornada.

Al lugar acudieron familias que se instalaron con todo preparado para pasar el día entero allí, con toallas, mesas, tupperes y bebidas. Aprovechaban el sol y las vistas de la bahía con los cantos e instrumentos

▲ **Todo el día.** Distintos grupos de personas llenaron la campa del Faro y se instalaron para aguantar toda la jornada festiva.

▼ **Parón para comer.** Se preparó una comida popular para los artistas y artesanos participantes. :: FOTOGRAFÍAS: ROBERTO RUIZ



tradicionales sonando de fondo, todo un lujo. Cristina Ballesteros, una madre que pasaba el día en familia, apuntó que «antes venía también siempre con la familia, pero los últimos años se había cancelado por el mal tiempo».

La Asociación Sociocultural San Pablo, de Cueto, ha sido la encargada, junto al Ayuntamiento, de recuperar esta romería que tiene ya unos 80 años de historia. Bruno Pardo, secretario de esta organización, cuenta que «hace unos años se juntó con el día del vecino y perdió fuerza», a lo que hay que sumar que «desde el año 2012 no se ha podido celebrar por la climatología», y añade que han hecho esta romería «de Cueto porque se celebra aquí, pero es para todos los vecinos de Cantabria». Al lugar acudió también la alcaldesa, Gema Igual, que aseguró que «los verdaderos protagonistas son los de la asociación organizadora» y que «el Ayuntamiento siempre va a velar por los eventos que potencien el sentimiento regional».